

Wir in Bergheim

2022/23

Die kleine Zeitung des Malteser Hilfsdienstes e.V. Bergheim



Malteser

Malteser Hilfsdienst e.V.
Stadtgliederung Bergheim

www.malteser-bergheim.de



**2020: Corona und kein Ende
Testen und Onlinedienststelle**
**2021: Hochwasser Erftstadt
von Evakuierung bis Unterbringung**
2022: Ukraine und Lernen aus dem Einsatz

Redaktion:

Hans G. Hornfeck, Lars Kemmerling

Auflage: 250 Stk

Oswaldstraße 12, 50126 Bergheim

Tel.: 02271/768990 Fax: 768999

www.malteser-bergheim.de

facebook.com/MHD.Bergheim

2020:

Corona und keine Ende

Kurz nach Karneval erreicht Corona Deutschland und stellt auch für uns alles auf den Kopf – immerhin waren wir nicht ganz unvorbereitet:

Schon 2010 haben wir den Umgang mit der Infektionsschutzkleidung in die Ausbildung aufgenommen – von vielen belächelt und als „kommt nie“ abgetan.



Immerhin gab es deshalb schon eine Grundausstattung Schutzbekleidung auf der Dienststelle, und wir hatten Erfahrung gesammelt im An- und Ablegen der Schutzkleidung.

Neben vielen Planungen und Besprechungen waren wir bei den mobilen Testungen, im Call- Center des Kreises und bei den Reihentestungen im Einsatz.



Auch so eine schwere Zeit hat ihr Gutes: Die Zusammenarbeit zwischen den Hilfsorganisationen, den Feuerwehren, den Städten und dem Kreis war gut und ist über die Einsätze noch besser geworden.



Ein besonderer Einsatz waren die Weihnachtstestungen:

Die Menschen in den Seniorenheimen sollten Weihnachten Besuch bekommen können, also wurden in den Heimen zusätzliche Schnelltests für Besucher angeboten. Auch wenn wir dabei gemacht haben was ging, wurde uns da auch einmal mehr bewusst, dass sich viel zu wenig Menschen im Katastrophenschutz engagieren, denn alle Wünsche konnten wir leider nicht bedienen.



Die Einsatzbereitschaft der Einheit

musste auf jeden Fall aufrecht erhalten werden, aber Übungsdienste auf der Dienststelle oder Lehrgänge waren nicht zu verantworten. Also was tun?

Der Lehrbetrieb wechselte in online-Formate, und ein Raum der Dienststelle wurde zum kleinen Studio.

2021:

Malteser der Film

Auch der Tag der Vereine wechselte ins Internet – ein Film musste her, der zeigt was uns wichtig ist: Teamgeist



Also ging es ans Drehbuchschreiben und die Produktion mit einem Profi und einer Sprecherin. Uns gefällt der Film, aber schauen Sie selbst: Auf unserer Internetseite oder bei facebook!

2021:

Hochwasser in Erftstadt

Im Juli schlug die Klimaveränderung auch bei uns zu, und wir waren an zwei Stellen im Einsatz:

Seniorenheim:

Eigentlich sollten wir mit unserem Fernmeldefahrzeug die Evakuierung des Krankenhauses unterstützen aber dann kam das Wasser so schnell, dass wir mit Bewohnern und Personal des Senioren- zentrums eingeschlossen waren.



Bis zum nächsten Morgen gegen 4 Uhr haben wir mit drei Helfern, einem Notarzt und vier Feuerwehrleuten versucht, das Beste daraus zum machen und mit dem Personal den Betrieb und die Evakuierung zu organisieren.

Dabei hat das Personal großartige Arbeit geleistet, und von der Ruhe und Gelassenheit der

alten Menschen konnte sich so mancher „junge“ Mensch eine Scheibe abschneiden. Die letzten Bewohner verließen mit uns das Haus morgens in einer Baggerschaufel.



Betreuungsstelle Liblar:

Die Hilfsorganisationen betrieben ab der ersten Nacht über eine Woche lang die Betreuungsstelle für die Betroffenen in Liblar.



Anfänglich befanden sich hier neben den Betroffenen die Bewohner des Seniorenheims und Patienten des Krankenhauses. Diese konnten jedoch bald verlegt werden. In den ersten Tagen wurden die Kräfte aus dem Kreis von Einheiten aus NRW und Deutschland unterstützt. Auch freiwillige Bürger:innen halfen und haben tolle Arbeit geleistet.



Aber nach so mancher durchgemachter Nacht war wieder allen bewusst, es gibt zu wenig Einsatzkräfte! Gerade in der Anfangsphase eines Einsatzes braucht man ausgebildete Kräfte, die sofort los legen können.

2021- 2022: **Frust und Spende**

Unser Fahrzeug wurde erheblich beschädigt



Spende der Rittal Foundation

Die Kostenerstattung des Schadens hat sich mit viel Ärger über ein Jahr hin gezogen. Förderung des Ehrenamtes hatten wir uns anders vorgestellt. Die Rittal Foundation hörte von unserem Problem und half uns mit einer Spende! DANKE!

2022: **Ukraine**

Einsatz im Generalsekretariat der Malteser und auf dem Kölner Messegelände

Zu Beginn des Konfliktes unterstützten Fernmelder aus Bergheim die Einsatzleitung der Malteser in Köln und wurden mit der Einsatzeinheit zur Versorgung der Flüchtlinge in der Kölner Messe alarmiert.

2020 – 2022: **Lernen aus dem Einsatz**

Wir haben uns die Einsätze angesehen und versucht daraus zu lernen:

Nimmt die Infrastruktur Schaden, fallen auch Kommunikationswege aus, also muss auf andere Wege ausgewichen werden. Mobilfunknetze lassen sich schneller als Kabel instandsetzen. Wir haben deshalb Richtantennen zur Anbindung an das Mobilfunknetz beschafft. Um fehlende Verbindungen zu ersetzen, verfügen wir nun über Antennen für 3 Richtfunkverbindungen im 5GHz- Bereich. Wir wollen auch weitere Funkgeräte beschaffen, leider gibt es hier Lieferprobleme. Aber das Wichtigste ist: Man muss die Technik bedienen können und die Kommunikation beherrschen, wenn Kommunikationswege knapp sind. Daran haben wir die Ausbildung angepasst.

